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证券代码：300595 证券简称：欧普康视

2024 年 8 月 26 日投资者关系活动记录表

编号：2024-006

投资者关系

活动类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 ☑业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观 ☑在线会议

参与单位人

员情况
线上参与欧普康视 2024 年半年度报告网上说明会的投资者（未具名）

时 间 2024 年 8 月 26 日（周一）15:30-16:30

地 点 “约调研”微信小程序

上市公司参

会人员

创始人、董事长兼总经理 陶悦群博士

董事、副总经理兼董秘 施贤梅女士

董事、财务总监 卫立治先生

独立董事 许立新先生

投资者关系

活动交流主

要内容介绍

Q1:2023 年 6 月公司收购 13 家孙公司，请介绍累计收购支出、累计买

入股票数量金额、以及这些股份是否出租限售状态？

A：您好，收购支出 5.06 亿，其中 25%现金支付给出让人用于完税等

支出，其余全部购入股票。目前股票按照约定限售。

Q2：尊敬的各位高层管理人员，你们好，请问下公司目前申请的巩膜

镜进度如何？公司有没有开始进行销售布局？定价是如何考虑的？希望

管理层能降巩膜镜的价格，打到和 ok 镜同等水平，甚至更低，这样才能

迅速占领市场，形成对普通隐形眼镜的替代，建立品牌护城河，同时提升

其他眼科类产品的销售。这样长期来看公司还有不小的发展空间，如果终

端价格依旧过高，则很难放量销售，对业绩的影响也会及其有限。

A:您好，巩膜镜目前在注册评审的发补阶段，公司已经在进行上市前

的各项准备阶段，价格体系尚未发布，公司在定价时会考虑到用户的支付
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能力，希望把巩膜镜做成一个能替代高端隐形眼镜、有较大使用群体的大

视光产品。与您的建议相符，谢谢您的建议！

Q3：1、请问二季度角塑和框架镜收入分别的同比和环比增速情况？

上半年角塑和框架镜销售量分别是多少？ 2、请问上半年角塑集采占公

司总体销售量的比例大概是多少？

A:您好，公司不按季度发布产品分类销售数据。上半年角塑销售额为

3.73 亿元，框架镜等其他视光产品及技术服务的销售额为 1.61 亿元。集

采销售额占总销售额的比例非常小，不到 1%。

Q4：从宏观数据看，一线城市居民消费下降快于三四线城市，请问公

司角塑业务收入是否也有类似情况？能否拆分下相关的同比变化趋势？

此外，公司怎么看下半年的改善趋势？谢谢

A:您好，公司按区域统计销售数据，没有区分一线和三四线城市。角

膜塑形镜以往在大城市的占比较大，小城市原来基数就较小，因此，您的

判断应该是合理的。下半年的销售情况不便预测。

Q5、问：您好。请问公司角膜塑形镜销售下半年预期怎样？根据目前

情况，OK 镜集采未来会不会对公司产品价格形成负面冲击？

A:您好，公司各类产品下半年的销售情况不便预测。目前来看，OK 镜

集采对公司产品的总体价格影响不大。

Q6：您好。欧普视方，由公司控股，拥有 0.01%和 0.02%的低浓度阿

托品全球权益。目前 2个浓度低浓度阿托品的三期临床试验进展如何？估

计 3 期时间需要多久？

A:您好，三期临床是委托第三方机构执行和管理的。据反馈，目前样

本入组尚未全部完成，不便预测完成时间。

Q7：您好，公司目前股价处于历史低位，从最新财报上看，类现金都

有 20 亿，每年盈利有 6-7 亿，扣除现金的估值才 15 倍左右，低估非常明

显。后续有没有措施提升投资者信心？

A:您好，1、公司始终认为提升业绩和保持可持续发展是提升公司价

值的最根本因素，公司正在积极实施全视光发展战略。2、如果有其他措

施，公司会按照规则披露。

Q8：请交流一下，直营网点单个投资规模和资产收益率或内部收益率
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目标，以及盈亏平衡目标？

A:您好，自营视光终端的投资决策主要依据可行性分析，对于社区化

视光服务机构，一般要求三年内达到盈利，四至五年收回投资成本。

Q9：公司半年报中提到正在研发滴眼液产品已经完成中试，请具体交

流一下是哪方面的产品？

A:您好，其中一个是用于老视的盐酸毛果芸香碱滴眼液，另一个是用

于抑制眼部多种炎症的普拉洛芬滴眼液。

Q10：1、目前公司控股或参股的视光中心，已通过视光师认证的人员

在职规模是多少？2、公司 470 个网点特别是新增的区域分布？（建议在

公司网站上画册等地方长期公示和更新便于提高用户便捷性，建议公司要

从 ToB 的营销思维转向到 ToC 的思维上来）3、新增的网点中收购和新建

比例是什么情况？

A:您好，1、公司自营视光终端的专业人员基本都经过视光专业教育

并取得相关技术认证。2、公司视光终端的网点分布将在网站和公众号上

公布。3、该比例目前尚未统计，今年上半年收购较少，新建的占比较大。

Q11：对于股价持续下跌有没有提振投资信心的措施？

A:您好，1、公司始终认为提升业绩和保持可持续发展是提升公司价

值的最根本因素，公司正在积极实施全视光发展战略。2、如果有其他措

施，公司会按照规则披露。

Q12：公司中报显示，两个主营业务毛利率水平均比去年年报有不同

程度提高，请问提高原因是什么，能否持续在相对高位？

A:您好，1、护理产品毛利率提升是由于自产护理品的销售占比大幅

提升。2、框架镜等其他视光产品及技术服务的毛利率提升是因为技术服

务收入以及功能性产品的收入增长较多。

Q13：董事长您好，1、我们都知道贵公司对资本市场本着尊重和不干

预的原则，但是近年来股价持续的下跌已经对欧普品牌和形象造成了较大

影响，也很大程度上打击了持有者推广、宣传欧普产品的热情。请问公司

是否有提振市场信心的预案和措施！2、请问贵公司与三只羊合作推进情

况，两个公司都在合肥，且卢总已经成为欧普十大股东之一，是否存在进

一步扩大合作的可能？
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A:您好，1、公司高管大部分都是公司股份的持有者，提高公司的价

值是大家共同的愿望。公司认为，提高业绩和保持可持续发展是提升公司

长期价值的最根本因素。公司正在实施全视光产品和全周期视光服务的发

展战略，目的就是为了提升业绩和保持可持续发展。至于其他措施，如实

施，会按规则披露。2、公司和三只羊的合资公司一直在积极筹备适合线

上推广的大众视光和眼健康产品，有结果会及时披露。

Q14：请问下巩膜镜作为三级医疗器械，销售能否推广到普通眼镜店

也能销售的程度？如果可以的话有哪些前提？

A:您好，只要取得相关产品经营许可证的机构均可以销售，和普通硬

性角膜接触镜、软性隐形眼镜类似。

本次投资者交流会活动中，公司严格依照《上市公司自律监管指引第 2

号——创业板上市公司规范运作》等规定执行，未出现未公开重大信息泄

露等情况。

附件清单

（如有）
无

日 期 二○二四年八月二十六日


